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Chers	amis,
	
En	guise	de	message	de	fin	d’année,	après	avoir	passé	six	mois	sur	les	routes	de	France
–	 entre	 nos	 rencontres	 sur	 notre	 circonscription	 et	 les	 débats	 parlementaires	 dans
l’Hémicycle	 de	 l’Assemblée	 nationale	 –,	 j’ai	 le	 grand	 bonheur	 de	 vous	 partager	 les
conclusions	 de	 la	 mission	 que	 j’ai	 menée	 pour	 le	 gouvernement,	 pour	 bâtir
«	une	politique	d’attractivité	d’attaque	au	service	de	l’indépendance	et	de	la
sécurité	économiques	de	la	France	».
	
Ce	 sont	 les	 conclusions	 que	 j’ai	 remises	 à	 la	 Première	 ministre	 Elisabeth	 Borne	 cette
semaine,	qui	viennent	conclure	le	tour	de	France	«	La	France	sait	Faire	!	»	que	j’ai
mené	 pendant	 six	 mois	 dans	 41	 départements	 de	 nos	 13	 régions
métropolitaines,	à	la	rencontre	de	près	de	200	maires	et	élus	locaux	et	de	plus
de	400	entrepreneurs.
	
Vous	n’imaginez	pas	à	quel	point	que	je	suis	reconnaissant	envers	chacun	d’entre	vous,
pour	le	temps	que	vous	avez	consacré	à	ma	mission,	pour	vos	propositions	et	pour	votre
partage	d’expérience.
	
A	 l’image	 de	 votre	 soutien	 tout	 au	 long	 de	 la	 première	 mission	 que	 j’avais	 menée	 sur
l’export	 et	 l’attractivité	 avec	 Sofia	 Chikirou	 début	 2023,	 vous	 avez	 joué	 un	 rôle	 décisif
pour	me	permettre	de	remettre	ces	28	propositions	au	Gouvernement	pour	une	politique
d’attractivité	«	d’attaque	»	pour	la	France.	Je	vous	en	remercie	chaleureusement.
	
Une	 fois	 de	 plus,	 vous	 avez	 prouvé	 à	 quel	 point	 les	 Yvelines	 sont	 une	 terre
d’export	et	une	terre	attractive	pour	les	entreprises	!	Une	fois	de	plus,	vous	avez
prouvé	 que	 vous	 comptez	 parmi	 les	 acteurs	 primordiaux	 de	 la	 réindustrialisation	 de
notre	pays	qui,	elle	seule,	permettra	à	chaque	Français	de	retrouver	le	pouvoir	de
vivre	par	son	travail,	quelle	que	soit	la	région	dans	laquelle	il	vit.
	
Vous	 m’avez	 fait	 confiance.	 C’est	 donc,	 désormais,	 à	 moi	 de	 jouer	 !	 Après	 avoir	 remis
mes	 conclusions	 à	 Bruno	 Le	 Maire,	 à	 Olivier	 Becht	 et	 à	 Roland	 Lescure	 cette	 semaine
également,	je	m’attelle	donc	à	préparer	les	textes	législatifs	pour	mettre	en	œuvre	cette
politique	d’attractivité	«	d’attaque	»,	tout	au	long	de	l’année	2024.
	
Comptez	 sur	mon	plein	 engagement	pour	mener	 ce	 combat,	 comme	 tous	 les
autres	que	nous	avons	à	livrer	ensemble.	
	
En	cette	période	de	Noël	où	chacune	de	nos	familles	se	retrouve,	je	tiens	notamment	à
réaffirmer,	jusqu’au	bout	et	sans	relâche,	mon	plein	soutien	aux	familles	des	otages
détenus	depuis	plus	de	deux	mois	par	le	mouvement	terroriste	du	Hamas.	
	
Je	tiens	par	ailleurs	à	avoir	une	pensée	particulière	pour	nos	forces	de	l’ordre,	qui	ont
traversé	tant	d’épreuves	cette	année	mais	qui	sont	toujours	aussi	mobilisées
pour	 nous	 protéger.	 Je	 suis,	 plus	 que	 jamais,	 déterminé	 à	 contribuer	 à	 leur	 donner
tous	les	moyens	légaux	nécessaires	pour	mener	à	bien	leur	mission.	
	
C’est	 la	 raison	 pour	 laquelle	 vous	 pouvez	 notamment	 compter	 sur	 ma	 pleine
détermination	 pour	 contribuer	 à	 trouver	 un	 accord	 politique	 entre	 la	 majorité
présidentielle	et	Les	Républicains,	afin	que	le	projet	de	loi	dit	«	immigration	»
soit	voté.	Son	adoption	est	 fondamentale,	afin	de	donner	à	nos	 forces	de	 l’ordre	et	à
notre	 justice	 tous	 les	 moyens	 nécessaires	 pour	 expulser	 les	 délinquants	 étrangers	 qui
n’ont	pas	vocation	à	rester	en	France.
	

https://urlz.fr/j4cE
https://charlesrodwell.fr/wp-content/uploads/2023/06/QAG16052023.mp4?_=1
https://charlesrodwell.fr/wp-content/uploads/2023/12/RAPPORT-CR_2023-6_compressed.pdf
https://charlesrodwell.fr/actualite/la-france-sait-faire/
https://charlesrodwell.fr/presentation-de-mon-rapport-sur-lexport-et-lattractivite/


Plus	que	jamais,	en	cette	période	de	fêtes,	je	me	tiens	à	la	disposition	de	chacun	d’entre
vous.	 Merci	 à	 tous	 ceux	 d’entre	 vous	 qui,	 jours	 et	 nuits,	 s’engagent	 pour
accompagner	et	soutenir	les	malades,	les	personnes	seules	et	les	plus	fragiles
d’entre	nous.
	
À	tous,	je	vous	souhaite	un	très	Joyeux	Noël.	Avec	mon	amitié	chaleureuse,
	
Charles

À	L'ASSEMBLEE	NATIONALE
Remise	de	mon	rapport	pour	une
politique	d'attractivité	«	d’attaque	»
⤵				

Pour	une	politique	d’attractivité	«	d’attaque	»	au	service	de	l’indépendance	
et	de	la	sécurité	économiques	de	la	France	��
Merci	Madame	la	Première	ministre	pour	votre	confiance.	Ravi	de	vous	remettre	les	
conclusions	de	la	mission	que	j’ai	menée	pendant	six	mois	pour	le	Gouvernement.
	
Au	 21e	 siècle,	 il	 n’y	 a	 pas	 d’indépendance	 politique	 possible,	 sans	 indépendance
économique	 et	 industrielle.	 L’attractivité	 économique	 au	 service	 de	 l’indépendance
de	 la	 France	 :	 c’est	 l’objet	 de	 la	mission	 que	 j’ai	 menée	 pendant	 six	mois	 pour	 le
gouvernement.	Nous	porterons	cette	ambition	dans	nos	projets	de	loi	en	2024,	avec
Bruno	Le	Maire.	

https://twitter.com/charles_rodwell
https://www.linkedin.com/in/charles-rodwell/
https://instagram.com/charles.rodwell
https://www.facebook.com/Charles.Rodwell.depute


	
Aligner	 notre	 politique	 d’#attractivité	 sur	 notre	 politique	 industrielle.	 C’est	 la	 clé
pour	 gagner	 la	 bataille	 de	 la	 réindustrialisation.	 Avec	 Roland	 Lescure,	 nous
continuerons	de	bâtir	une	politique	d’attractivité	qui	sert	la	relance	industrielle	de	la
France.
	
En	2022,	la	France	a	atteint	un	déficit	commercial	de	plus	de	100	milliards	d'euros.
Dans	 un	 monde	 en	 guerre	 économique,	 rétablir	 notre	 balance	 commerciale	 est	 la
mère	des	batailles.	C’est	la	priorité	de	notre	politique	d’attractivité,	portée	par	notre
majorité	avec	Olivier	Becht.

Les	Etats	de	la	France	au	Conseil
économique,	social	et
environnemental	⤵				

L’attractivité	au	service	de	la	sécurité	économique	de	la	France.
Face	à	la	concurrence	européenne	et	mondiale,	la	France	doit	accélérer	ses	réformes	
pour	être	encore	plus	compétitive	et	encore	plus	attractive.
C’est	le	sens	des	recommandations	émises	par	les	États	de	la	France	pour	l’attractivité	
de	la	France.
Merci	de	m’avoir	invité	à	intervenir	pour	l’ouverture	des	États	de	la	France	le	jeudi	23	
novembre	denier,	au	Conseil	économique,	social	et	environnemental.
Retrouvez	mon	témoignage	:	ICI.
Accompagner	nos	entreprises	à
l'export	⤵				

1000	 entreprisses	 de	 taille	 intermédiaire	 (ETI)	 de	 plus	 d’ici	 à	 2027.	 25%
d’entreprises	de	plus	à	l’export.

C’est	 le	 cap	 fixé	 par	 le	 président	 de	 la	 République	 Emmanuel	 Macron,	 avec	 un	 mot
d’ordre	:	accélérer	!	

Comment	y	arriver	?

1�	Aligner	nos	politiques	à	 l’export	et	nos	politiques	d’attractivité	sur	notre	politique
industrielle

2�	Accompagner	au	quotidien	l’ensemble	de	nos	PME,	de	nos	TPE	et	de	nos	ETI.

C’est	 l’objectif	 fixé	 par	 Olivia	 Gregoire	 et	 Olivier	 Becht	 à	 travers	 le	 programme
ETIncelles.
Très	honoré	d’avoir	été	présent	à	son	lancement	à	l’Elysée.
En	matière	économique,	chaque
région	est	unique.	⤵				

https://www.linkedin.com/posts/charles-rodwell_le-d%C3%A9put%C3%A9-renaissance-charles-rodwell-qui-activity-7138106134812336128-UJ_Y?utm_source=share&utm_medium=member_desktop
https://videos.assemblee-nationale.fr/video.14071417_652fd4b150116.commission-des-affaires-economiques--examen-des-avis-budgetaires-entreprises--communications-elect-18-octobre-2023?fbclid=IwAR2TXmNUtsHWQ9Pm7zvYGK4orUk8J0pLAMqFX1PgJZI_aojCtZIJGHA4jFU


La	loi	ne	peut	pas	s’appliquer	de	la	même	manière	à	Paris,	à	Dunkerque,	à	
Ajaccio,	à	Mulhouse,	à	Saint-Nazaire,	à	Bressuire	ou	à	Alès.
Les	régions	jouent	donc	un	rôle	fondamental	pour	l’attractivité	et	la	relance	
industrielle	de	notre	pays.

C’est	la	raison	pour	laquelle	j’ai	tenu	à	bâtir	les	propositions	de	ma	mission	en	lien	très	
étroit	avec	les	présidents	de	nos	régions	et	leurs	équipes	en	charge	du	développement	
économique	et	de	l’attractivité.

Merci	aux	Régions	de	France	pour	ce	long	temps	d’échanges	avec	le	ministre	Olivier	
Becht,	autour	de	nos	propositions	en	matière	d’attractivité	et	de	relance	industrielle.

Merci	aussi	de	m’avoir	reçu	tout	au	long	de	mon	tour	de	France	«	La	France	sait	Faire	!	
»,	dans	les	48	départements	que	nous	avons	parcourus.

EN	CIRCONSCRIPTION
Vous	retrouver	!	⤵	

Quel	bonheur	de	vous	avoir	retrouvés	si
nombreux	 pour	 cette	 soirée	 où	 nous
avons	 pu	 échanger	 sur	 l'actualité	 de
notre	 circonscription,	 à	 l'Assemblée
nationale	et	en	perspective	des	élections
européennes.
	
Un	grand	merci	à	tous	!

Gros	plan	sur	⤵	
Commémoration	 de	 l'Armistice	 du	 11
novembre	1918.

Nous	 rendons	 hommage	 au	 courage	 des
Français	qui,	il	y	a	un	siècle,	ont	choisi	de	s’unir
plutôt	 que	 de	 se	 diviser	 pour	 résister	 à
l’agression	de	l’envahisseur.
Dans	 le	 moment	 que	 nous	 vivons,	 tirons	 les
leçons	 de	 l’Histoire.	 Restons	 unis,	 c’est	 notre
devoir.

Mobilisons-nous	 pour	 la	 République,	 et

https://videos.assemblee-nationale.fr/video.14071417_652fd4b150116.commission-des-affaires-economiques--examen-des-avis-budgetaires-entreprises--communications-elect-18-octobre-2023?fbclid=IwAR2TXmNUtsHWQ9Pm7zvYGK4orUk8J0pLAMqFX1PgJZI_aojCtZIJGHA4jFU


contre	 l'antisémitisme	qui	 gangrène	 notre
société.
	
Mobilisons-nous	 pour	 les	 230	 otages	 détenus,
dont	 9	 Français.	 Mobilisons-nous	 pour	 les
victimes	 des	 attaques	 terroristes	 du	 Hamas	 et
pour	 les	 morts	 du	 conflit	 israélo-palestinien.
C’est	 le	 sens	 de	 notre	 présence,	 avec	 Anne
Bergantz,	 à	 la	 mobilisation	 du	 12	 novembre	 à
Versailles.

Ouverture	des	marchés	de	Noël.
	
Très	heureux	d’avoir	notamment	 inauguré	celui
de	 Montigny-le-Bretonneux	 avec	 Lorrain
Merckaert,	sa	formidable	équipe	municipale	et
tous	les	ignymontains	présents

La	 fête	 de	 la	 Sainte-Barbe	 des	 Sapeurs-
Pompiers

Je	 suis	 venu	 à	 la	 caserne	 de	 Versailles,	 pour
remercier	 les	 pompiers	 professionnels	 et
volontaires	 pour	 leur	 engagement,	 et	 pour	 leur
assurer	 du	 soutien	 indéfectible	 des	 autorités
politiques	et	publiques	à	leur	égard.	Merci	à	eux
pour	leur	dévouement.

La	Fête	de	la	Charité	de	Saint	Jean	Hulst.

Comme	 chaque	 année,	 les	 élèves	 et	 leurs
familles	 sont	 au	 rendez-vous	 pour	 ce	 grand
moment	 de	 partage.	 Bravo	 et	 merci	 aux
personnes	mobilisées	!

TOUR	DE	FRANCE	-
La	France	sait	Faire	!

Retour	sur	mes	41	déplacements	-
#LaFranceSaitFaire	⤵	

Alors	que	notre	mission	se	termine,	un	mot	pour	vous	tous	:	MERCI	!
	
Retour	sur	mes	41	déplacements	avec	vous	dans	mon	tour	de	France	«	La	France	sait
faire	!	».
	
Un	 immense	merci	à	 tous	mes	collègues	parlementaires,	aux	maires,	aux	présidents
de	 régions,	 aux	 élus	 locaux	 et	 aux	 chefs	 d’entreprise	 et	 à	 leurs	 salariés	 que	 nous
avons	pu	rencontrer	au	cours	de	ces	6	derniers	mois.
	
	Retrouvez	la	vidéo.

Le	Vienne	-	#LaFranceSaitFaire	⤵	

https://fb.watch/oVA3jAZMIK/
https://fb.watch/oVA3jAZMIK/


Carnet	de	bord	#38	-	La	France	sait	 faire	 !	 :	Poitiers,	avec	Sacha	Houlié	et
Pascal	Lecamp.

Si	nous	voulons	que	la	France	demeure	une	grande	puissance	agricole	mondiale,	nos
agriculteurs	doivent	avoir	accès	au	meilleur	matériel	et	aux	meilleures	machines	qui
permettent	d’être	compétitifs.
	
	Retrouvez	la	vidéo	mon	déplacement

Les	Ardennes	-	#LaFranceSaitFaire
⤵	

Carnet	de	bord	#39	-	La	France	sait	faire	!	:	Charleville-Mézières,	avec	Lionel
Vuibert.
	
Aligner	la	recherche	et	la	formation	sur	les	besoins	nos	entreprises,	c’est	le	nerf	de	la
guerre	de	l’attractivité	française.
	
	Retrouvez	la	vidéo	mon	déplacement

L'Ille-et-Vilaine	-
#LaFranceSaitFaire	⤵	

https://fb.watch/oVAf170DR2/
https://fb.watch/oVAf170DR2/
https://fb.watch/oVAoS3I_yo/
https://fb.watch/oVAoS3I_yo/


Carnet	de	bord	#40	-	La	France	sait	faire	!	:	Rennes,	avec	Laurence	Maillart-
Méhaignerie.
	
Nous	sommes	allés	en	Bretagne,	à	la	rencontre	des	élus	et	des	industriels	confrontés	à
des	lourdeurs	administratives	pour	leurs	projets.
	
	Retrouvez	la	vidéo	mon	déplacement

Le	Val	d'Oise	-	#LaFranceSaitFaire
⤵	

Carnet	de	bord	#33	 -	 La	France	 sait	 faire	 !	 :	Angers	avec	Estelle	Folest	 et
Dominique	Da	Silva.
	
L’argent	de	vos	impôts	sert	à	financer	des	projets	industriels	en	France.
Notre	 rôle,	c’est	de	 flécher	votre	argent	vers	 les	meilleurs	projets	 industriels	pour	 la
France,	qui	créent	de	la	valeur	et	qui	créent	des	emplois.
	
	Retrouvez	la	vidéo	mon	déplacement

DANS	LES	MEDIAS

https://fb.watch/oVAwxb9E-0/
https://fb.watch/oVAwxb9E-0/
https://fb.watch/oVAWSsLQL6/
https://fb.watch/oVAWSsLQL6/


	 	La	France	a	un	 immense	potentiel
en	 matière	 de	 recherche	 et
d’industrie.
	
	 Retrouvez	 mon	 interview	 pour	 Réel
media.

https://www.instagram.com/reel/C0cFRcLLFgv/?utm_source=ig_web_button_share_sheet&igshid=MzRlODBiNWFlZA==
https://www.instagram.com/reel/C0cFRcLLFgv/?utm_source=ig_web_copy_link&igshid=MzRlODBiNWFlZA==
https://www.lesechos.fr/pme-regions/actualite-pme/les-nouvelles-pistes-pour-faire-sauter-les-verrous-de-la-reindustrialisation-2040488
https://www.marianne.net/economie/reindustrialisation-bouclier-reglementaire-credits-d-impot-charles-rodwell-livre-ses-pistes-a-marianne
https://www.lagazettedescommunes.com/903291/28-propositions-pour-securiser-investisseurs-et-collectivites/
https://www.latribune.fr/entreprises-finance/attractivite-les-pistes-chocs-d-un-rapport-pour-doper-l-implantation-des-eti-et-des-pme-985406.html
https://www.lemoci.com/attractivite-le-rapport-rodwell-preconise-une-politique-dattaque-ciblee-sur-les-secteurs-strategiques/
https://www.politico.eu/article/france-bruno-le-maire-steps-up-efforts-to-lure-financial-jobs-to-paris-after-brexit/
https://www.banquedesterritoires.fr/les-recettes-du-depute-charles-rodwell-pour-favoriser-limplantation-des-pme-et-eti
https://www.lemonde.fr/economie/article/2023/12/12/hydrogene-fusion-nucleaire-captage-du-carbone-emmanuel-macron-veut-accelerer-l-innovation-pour-donner-un-coup-de-fouet-a-son-plan-industriel_6205313_3234.html


�			En	Bretagne,	la	presse	locale	en	parle.
	
	Retrouvez	l'article.

�		 Nous	 vivons	 dans	 un	 monde	 en	 guerre
économique.

Notre	 politique	 d’attractivité	 doit	 servir
l’indépendance	 de	 la	 France	 et	 la	 sécurité	 de
notre	économie.
	
	
	 Retrouvez	 ma	 tribune	 dans	 la	 revue	 du
Trombinoscope.
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